



# El Buque Escuela Esmeralda llegó a la Bahía de Lota

El emblemático buque de la Armada de Chile visitó el puerto lotino en el marco de su 68° crucero de instrucción y el 70° aniversario de servicio.

Cristian Aguayo Venegas  
 cronica@estrellaconce.cl

La recalada del Buque Escuela "Esmeralda" marcó un hito en la historia de Lota, la que por primera vez recibió en su bahía a este emblemático buque nacional, que se encuentra culminando el 68° crucero de instrucción de los guardiamarinas y marineros de la Armada.

La distancia de una milla náutica que separaba al navío del borde costero, no fue impedimento para que más de 600 personas llegaran en embarcaciones pesqueras hasta el lugar de fondeo para conocer a la Dama Blanca. Entre los diversos grupos estuvo Dafne Inostroza y Steven Vásquez, junto a sus compañeros del Liceo Carlos Cousiño, quienes escucharon con especial atención las vivencias relatadas por los guías de visitas, ya que ellos se encuentran postulando a la Escuela de Grumetes.

"El buque recaló en Lota, una ciudad especial, histórica y patrimonial, donde la Esmeralda engalanó esta bahía. Son muchas las personas, niños y adultos,

**“**  
**Nos hubiera encantado recorrerla, pero nos emocionamos solo con verla en nuestro puerto”.**

Marcelo Rodríguez,  
 vecino del sector Lota Green.



EL BUQUE ESCUELA ESMERALDA RECIBIÓ LA VISITA DE ESTUDIANTES DE LOTA DURANTE SU 68° CRUCERO DE INSTRUCCIÓN NAVAL.

las que con entusiasmo lo visitaron, por lo que agradezco el cariño con el cual los habitantes la recibieron y también por el orgullo que sienten por este buque", destacó el comandante en jefe de la Segunda Zona Naval, contraalmirante Oscar Manzano.

"Fue un honor recibir a las delegaciones de alumnos de todos los colegios de Lota y a la ciudadanía para que conocieran este buque, que es un símbolo de Chile, interiorizándose de nuestra historia, porque nosotros somos la herencia de la Esmeralda de Prat, quien junto a su inmortal tripulación le entregaron su identidad a Chile (...)", añadió el comandante de la Esmeralda, capitán de Navío Fernando Méndez.

"Es lindo haber regalado al Puerto de Lota una visita oficial dentro de nuestro viaje instrucción número 68, porque es un puerto que siempre ha estado ligado al mar, a la Marina y es un placer poder traer este buque tan simbólico no solamente para la Armada sino que para todo Chile, a la zona", añadió.

"El día nos ha acompañado, tenemos un día soleado, han podido estar todos los colegios de Lota aquí recorriendo el buque, interiorizándose de la historia de Chile", dijo. "Cerca de 600 personas han podido subir, así que ha sido un éxito, una mañana muy visitada del buque y hemos podido mostrar nuestra dama blanca aquí a este puerto", finalizó.

El condestable de la Esmeralda, suboficial mayor Carlos Burgos, detalló que este viaje de instrucción fue muy simbólico, porque el buque cumplió 70 años de servicio y en este contexto uno de los puertos visitados fue Cadiz, en España, donde el 15 de junio de 1954, su casco fue botado al agua. "Ese fue el propósito de este viaje para conmemorar el 70° aniversario de la unidad y fue una etapa muy formativa para la gente de mar, para los guardiamarinas y la dotación, período en el que aprendieron a efectuar maniobras veleras, a navegar guiados por las estrellas, a realizar marinería y a trabajar con el velamen del buque, entre otras materias", señaló.

**6**  
**meses de instrucción**  
 cumplen los tripulantes del buque escuela Esmeralda.

**VECINOS**

"Es una sensación muy linda poder ver a la Dama Blanca. Me alegra mucho que haya pasado por Lota. Sé que fue un paso rápido, pero alcanzamos a verla desde la distancia; desde Puerto Viejo se veía hermosa", señaló Patricia Arriagada, vecina de la comuna.

"He tenido la oportunidad de verla por dentro hace mucho tiempo, cuando estaba en el colegio en Talcahuano. Por lo general, in-



AUTORIDADES NAVALES DIERON LA BIENVENIDA A LA DOTACIÓN. AGENCIA UNO

**COLABORACIÓN**

El Capitán de Puerto de Lota, Capitán de Corbeta Sergio Benítez, indicó que gracias a la gestión de diversas entidades se pudo concretar esta histórica visita. En especial agradeció al Sindicato de Pescadores, quienes facilitaron sus embarcaciones para el transporte de los visitantes. "Este trabajo colaborativo que se inició en abril refleja que Lota es importante para el país y la Armada", dijo.

vitana a muchos colegios, igual que ahora. Tuve ese lujo, y espero que los chicos que la hayan visto hoy guarden este momento en su memoria", añadió.

"La vimos de lejos, es la primera vez que la veo en persona. Es grande e impresionante. Hubiese sido genial que se quedara más tiempo y que la visita fuera pública; eso fue lo único que no me gustó (...) Me alegro por los colegios que la visitaron. Los niños igual disfrutan de estas cosas. Nos quedamos con esa espinita, pero quizás en otra ocasión se dé la oportunidad", añadió Yesenia Valencia, también residente de Lota.

"Es un espectáculo ver a la Esmeralda, aunque sea de lejos. Nos hubiera encantado recorrerla, pero igual nos emocionamos solo con verla en nuestro puerto. Tengo un hijo que estuvo en la Marina, pero es un sentimiento doble. Siempre he admirado a los marinos y ver este gran vestigio de la historia tan cerca es maravilloso", concluyó Marcelo Rodríguez, vecino del sector Lota Green. ☺